



SOCIEDAD Abuelos indemnizados por no poder ver a sus nietos P26



LAICISMO Francia reabre el debate del velo... y el del encaje del islam P6

La Junta Electoral abre expediente a Sánchez por “electoralismo”

El organismo dictaminará si fue incorrecto el uso de salones de La Moncloa para una entrevista

JAVIER CASQUEIRO, Madrid

La Junta Electoral Central ha abierto un expediente sancionador al presidente en funciones, Pedro Sánchez, por haber utilizado el pasado viernes los salones de La Moncloa para una entrevista en La Sexta. El organismo que vigila los procesos electorales ha estimado parcialmente una denuncia del PP, que apreció manifestaciones con “connotación electoralista”. En la entrevista, el candidato socialista llamó a la movilización del electorado para lograr una mayoría amplia y vencer el bloqueo político. La Moncloa señaló que la Junta “cuestiona únicamente la escenografía” del encuentro, y anunció que presentará alegaciones.

La Junta también expidió a la ministra portavoz del Gobierno en funciones, Isabel Celaá, por sus manifestaciones sobre el empleo tras uno de los últimos Consejos de Ministros. PÁGINA 16

Torra avala un ‘parlament’ paralelo de cargos electos independentistas

ÀNGELS PIÑOL, Barcelona

El presidente de la Generalitat, Quim Torra, y varios miembros de su Gobierno avalaron ayer la constitución de la llamada Asamblea de Càrrecs Electes de Catalunya, una especie de Parlamento paralelo formado por 2.000 concejales y diputados de partidos independentistas. El organismo fue concebido en 2017 en previsión de la intervención de la autonomía. PÁGINA 20

800 profesores protestan por el activismo de los campus catalanes P18

Chile cancela dos cumbres mundiales por los disturbios

La crisis social y política del país impide celebrar la conferencia sobre cambio climático y la reunión del foro Asia-Pacífico

ROCÍO MONTES, Santiago de Chile
En una decisión inédita forzada por la revuelta en la calle, Chile renunció ayer a ser el anfitrión de dos cumbres mundiales previstas para los dos próximos meses. Se trata del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC), donde iban a reunirse

Donald Trump y Xi Jinping en noviembre, y de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP25), en diciembre. El presidente chileno, Sebastián Piñera, se justificó en que debe poner los “primeros en la fila” los intereses de los ciudadanos. Chile vive una oleada de

protestas que se desató por la subida del precio del metro de Santiago, pero que desvela la frustración de una población que se siente excluida del desarrollo del país. Los incidentes han causado 20 muertos y más de mil heridos. Hay 398 detenidos en prisión preventiva. PÁGINA 2



Manifestantes contra el deterioro del mar Menor, ayer en Cartagena. / MARCIAL GUILLÉN (EFE)

Decenas de miles de personas se movilizan por el mar Menor

Plataformas de vecinos exigen que no haya vertidos en la laguna

ESTHER SÁNCHEZ, Madrid

Unas 55.000 personas, según la Policía Nacional, se manifestaron anoche en Cartagena (una ciudad de 213.000 habitantes) para clamar por la salvación del mar Menor, asfixiado por los vertidos, la excesiva construcción y la sobreexplotación agraria que han generado falta de oxígeno en la laguna salada. Millares de peces aparecieron muertos en las últimas semanas por anoxia. “Exigimos cero vertidos y una moratoria urbanística”, dijo Leandro Sánchez, presidente de la Federación de Asociaciones de Vecinos de Cartagena y Comarca. PÁGINA 27

El fuerte viento pone a California en alerta máxima por los fuegos

P. X. DE SANDOVAL, Los Ángeles
Los expertos del Servicio Nacional de Meteorología de Estados Unidos lanzaron la noche del martes una “alerta roja extrema” por peligro de incendios en el sur de California. A partir de medianoche, vientos huracanados empezaron a barrer la región, de forma que la más mínima chispa podía provocar una

catástrofe. Por la mañana, la pesadilla era real. Un pequeño fuego al norte de Los Ángeles había crecido hasta alcanzar las 500 hectáreas. El fuego llegó a rodear la Biblioteca Presidencial Ronald Reagan, situada en lo alto de una colina, y amenazaba 6.500 casas. Algunos barrios habían recibido órdenes de evacuación obligatorias. PÁGINA 5